

Xavier Solanas



El alcalde Mayoral y la consellera Geli colocando la primera piedra.

La consellera de Sanitat, Marina Geli, pone la primera piedra del nuevo edificio de consultas externas del Hospital General

El primer paso hacia el hospital del futuro

JAUME RIBELL

Esta primera piedra es el primer paso hacia el hospital del futuro". De esta forma resumía el director del Hospital General de Granollers, **Rafael Lledó**, el acto de poner la primera piedra del que será el nuevo edificio de consultas externas. Un acto que tuvo lugar el pasado miércoles y en el que participó la consellera de Sanitat, **Marina Geli**, quien hizo una inevitable referencia al Estatut cuando recalco que ese era un "dia histórico para Granollers, y también para Catalunya". Un dia histórico del que el propio Lledó dijo que espera que sea "un punto de inflexión como otros que ha tenido la historia del centro".

Y para recordarlos, se proyectó un vídeo que recordaba esos momentos: ese día de la Festa Major de 1914 en que fue colocada la primera piedra del actual edificio del Hospital; ese 25 de julio de 1923 en que se puso la del asilo; la primera del edificio de maternidad, en 1966; la del nuevo centro geriátrico Adolfo Montañà, en 1981; la del nuevo pabellón de servicios centrales, en 1988; la de la am-

pliación de 1993; y claro, la del futuro centro de atención ambulatoria. Un nuevo edificio que aumentará de forma muy notable la capacidad asistencial del hospital (ver despiece).

Para remarcar esa extensa historia que el Hospital de Granollers tiene a sus espaldas, el alcalde, **Josep Mayoral**, ofreció como obsequio a la consellera una reproducción del documento

que en 1521 firmó Bertran de Seva para trasladar el antiguo Hospital de Sant Domènec a la Sala Tarafa. Con lo que quiso recordar que "desde el siglo XIV, el Hospital ha sido una referencia ineludible de la ciudad de Granollers, siendo la primera empresa por número de trabajadores de la comarca, y un lugar donde muchos hemos vivido desde los momentos más felices hasta quizás algunos de los más

tristes de nuestras vidas". Por ello aseveró que espera que esta nueva reforma "convierta el Hospital de Granollers aún más en un referente para los ciudadanos de la comarca".

El alcalde destacó que esta rápida intervención había sido posible gracias a la "complicidad con el Departament de Salut", recordando que "en abril de 2004 la consellera Geli nos visitó por primera vez y le hicimos una serie de peticiones, fruto de la secular insuficiencia sanitaria que ha sufrido la comarca. Y un año y medio después podemos decir que se han conseguido los objetivos". En la misma línea se expresó Lledó, quien dijo que en esta ocasión no iba "a pedir nada. Hoy sólo daremos las gracias porque se ha dado respuesta a todo lo que se ha pedido".

La consellera, en su turno, aseguró que el Departament sólo había hecho "lo que se tenía que hacer", recordando que el Hospital de Granollers había asumido responsabilidades mucho más allá de las que tendría que haber asumido. Aunque cuando se le preguntó por el caso Policlínica, desvió la atención a la vieja usanza: "Me haré el Pujol. Hoy esto no toca". Aunque sí dijo que "era una decisión difícil de tomar, pero era la única posible por múltiples razones, aunque sobre todo porque no estaba en condiciones de seguir manteniendo su actividad", agradeciendo también al hospital su reacción: "Se les pidió que asumieran esa actividad, se les pidió que abrieran un nuevo centro de urgencias, y lo han hecho. Y se lo agradezco". Mayoral la secundó añadiendo que "la Agencia Tributaria ya tiene el expediente del concurso de Policlínica muy avanzado y esperamos que haya noticias al respecto este próximo mes", aunque dijo no poder adelantar ninguna otra información sobre dicho expediente. Sólo Geli aseguró que fuera quien fuera quien se quedara Policlínica, debería poner al día las instalaciones obsoletas que según dice fue la principal razón de su cierre.

Tras los numerosos discursos, llegó el momento de colocar físicamente la primera piedra del nuevo centro ambulatorio. Dentro pusieron lo que desde lejos parecían monedas y Geli le dijo algo a **Dolors Sitjes**, la superiora provincial de la congregación de monjas vedrunas que vive en el Hospital desde que fue construido. Y es que Sitjes le había dado a la consellera una medallita de Santa Joaquina de Vedruna, fundadora de la orden. Y Geli la puso dentro del orificio de la primera piedra antes de echar encima un par de paladas de tierra: "Seguro que nos da suerte", aseguró la consellera.

Dos años de plazo

Según el calendario previsto, las obras del nuevo centro de atención ambulatoria del Hospital durarán 24 meses. El tiempo necesario para edificar los 13.000 m2 de nueva planta de los que constará el centro. Además, se adecuarán 5.000 m2 más en espacios ya existentes, especialmente en los subterráneos, así como otros 1.000 m2 de galerías de servicios e instalaciones. 19.000 m2 totales de reforma que cuentan con un presupuesto de 24 millones de euros (lo que serían unos 4.000 millones de pesetas). Cantidad que será financiada por el Servei Català de la Salut, mediante la compra de la actividad futura, en base a los recursos económicos que generará el nuevo espacio. Un espacio que permitirá ampliar la capacidad del centro de 32 a 76 consultorios, de 13 a 21 gabinetes de exploración, de 17 a 46 plazas de hospital de día, de 6 a 12 quirófanos y de 5 a 16 plazas de observación de urgencias. Tras esta ampliación, el Hospital General de Granollers ocupará una superficie total de 50.000 m2.